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晨，简称梁；雅思教育集团董事长周涌，简称周。 学生1：

现在我有两条路可以选，一是在国内读一所并非自己意愿的

大学，二是去英国读预科，我该如何选择？周：我们不要为

了上大学而上大学，如果学的东西根本不是自己兴趣所在的

话，我建议你不要走第一条路。因为如果没有兴趣的话，我

很难想象你今后能学得很好，能够把工作干得非常好。 学

生2：很多企业用人喜欢用有关系的人，我想问一下，我们学

成回国了之后，是否可以做到学有所用？ 梁：很坦诚地说，

关系这个东西作为企业来讲是很重要的。我们在招人的时候

，公司有将近一半的员工是靠关系推荐过来的，公司因此节

省了很大的成本。作为企业来讲，通过关系进人这个本身不

算错。但是我们也会判断这个人能不能胜任工作。如果他能

胜任工作，我就不管他是通过什么关系进来的。以前我们说

的“关系”，就是和能力、知识截然分开的。但现在我们谈

的“关系”是中性的。只要你的能力强，你的关系、渠道越

多越好。 学生3：直接去英国学语言好，还是在国内学好语

言再出国好？ 周：由于中西方教育和文化的差异，留学就像

是撞南墙。如果一头撞上去可能受伤会比较重，但如果慢慢

撞上去，受伤就会比较轻。所以如果有一个缓冲过程的话，

比直接留学会更好一点。走的时候语言不成问题，对人家的

学习的方式方法很了解，对人家的文化也很了解，那么成功
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